



An - nasr

Vendredi n° 356 du 27 Août 2010

Lorsque vient le secours d'Allah ainsi que la victoire, célèbre les louanges de ton Seigneur et implore son pardon.

Comment faire ? Quelle décision prendre ? Comment se situer ? Le mieux est sans doute de purifier son

cœur, de s'isoler de la so-

ciété et de ne plus se préoccuper que de soi... modestement, intimement. Il faut se protéger... pas de meilleure protection que l'isolement, la neutralité, le silence. La paix des solitaires. La paix des neutres : ne pas prendre de position, ne se disputer avec personne, ne jamais s'engager complètement... fuir les problèmes. Il y a trop de conflits dans la communauté, trop de tendances parmi les associations, trop de divergences dans la politique... le mieux est d'adopter une sorte de neutralité passive. «Être bien avec tout le

monde »...voilà la solution ...
une paix à bon compte.

« Ô Prophète, je t'aime en

L'épreuve et Réhabiliter son cœur

Dieu ! »... « Prépare-toi à l'épreuve ! » A ce compagnon, le prophète (SAW) avait montré la voie... d'emblée, immédiatement : la foi, le chemin de la foi, l'amour de Dieu est une épreuve. La paix de ton cœur, l'harmonie entre les cœurs, la fraternité des âmes sont au prix d'un inlassable effort, du plus noble de tous les *djihâds* de ton être. **Vivre pour Dieu est une épreuve, choisir est une épreuve.** Incontournable, nécessaire, impérative. Ni la Révélation ni le prophète ne t'ont

promis « une paix au rabais ». Il faut faire face, écouter, réfléchir, questionner, critiquer, choisir, confronter, s'engager, se réconcilier. Partout, en tout circonstance, chercher l'harmonie, la conciliation, l'union...mais jamais démissionner, fuir, se cacher.

Tu peux être déçu(e) par tes sœurs ou tes frères, déçu(e) par des femmes ou des hommes, agacé(e) et las (se) par des querelles et les mesquineries, tu peux être triste...mais cette humanité est la tienne, elle est ton destin ; cette communauté est la tienne, elle est ton chemin. **Vivre pour Dieu parmi les hommes, est une école qui exige de la patience, de la persévérance, le sens du don et du sacrifice. Etre pour Dieu c'est supporter d'être et de vivre avec les hommes...envers et conte tout.**

Pas de paix intérieure sans courage. Se nourrir de la confiance en Dieu pour accepter le dépôt de son humanité : c'est le chemin quotidien de la libération. Cela veut dire former ton intelligence, discuter, accepter l'adversité, gérer les conflits, promouvoir la paix et la fraternité au cœur de la communauté, sur le chemin parmi tes frères et non dans le refuge de ta chambre, de ta « distance passive » et facilement critique. Il est trop facile, **trop facile**, de critiquer lui ou

elle qui s'engage quand tu as fait le bon choix de l'inaction et de la paix des lâches. Déçu de tout, présent nulle part.

L'exil des pieux n'a rien avoir avec cette démission et le Prophète (saw) jamais, n'a donné l'exemple d'une spiritualité de la fuite. **Jamais**. Il trouvait en Dieu dans le silence, dans la nuit, dans la solitude, la force de vivre avec les hommes et leurs défauts, leur bonté et leurs mensonges, leur fraternité et leurs conflits, leurs efforts et leurs hypocrisies... Sa vie fut une bénédiction et une épreuve et tous ceux qui suivent son exemple le savent et s'y préparent : c'est l'expérience d'une vie.

Mon frère, ma sœur, deviens responsable et adulte. Eduque ton cœur, cherche la paix, réforme tes faiblesses, fait le compte de tes qualités et offre-les à tes frères et sœurs en humanité. Cela veut dire s'engager, gérer des conflits dans la patience, promouvoir la paix dans la justice. Cela veut dire également étudier, s'informer, faire des choix sociaux et politiques, affirmer ses convictions, débattre des méthodes et des stratégies. Cela veut dire enfin chercher la sagesse : connaître le silence avec Dieu sans refuser le débat avec les hommes, aimer la franchise sans jamais confondre avec l'agressivité, ap-

prendre à distinguer entre la maladresse du frère et la trahison du traître...*ce n'est pas rien*. Lutter de toute la force de son âme contre le mensonge et les hypocrisies et trouver affectueusement soixante-dix excuses à sa sœur et à son frère...Une épreuve.

Réhabiter son cœur

Réveille-toi...il est l'heure. Le plus dangereux des sommeils est celui dont tu n'es plus conscient. L'habitude est un soporifique. Aux effets lourds, intenses, efficaces. Réveille-toi ! Parfois des accès de lucidité t'ébranlent mais tu finis très souvent par trouver une justification à ta fatigue entretenue : tes propres manques, tes défauts, ton difficile passé, la somme « incalculable » de tes péchés d'hier ou d'aujourd'hui, ou encore tes frères et tes sœurs, cette « communauté » qui n'en finit pas de se déchirer et de te décevoir. À quoi bon ? À quoi bon te réveiller, résister, t'engager, lut-

ter alors que tu te sens si perdu ? À quoi bon te défendre quand tant d'êtres humains semblent t'avoir condamné...toi ou ta communauté. S'éloigner, s'asseoir ou se coucher est l'issue de qui ne se sent plus la force de *témoigner*.

Ma sœur, mon frère si tous les hommes de la terre t'avaient condamné(e) à cause d'un défaut pour l'apparence ou pour le pire des crimes, pour un détail ou encore une « inexcusable » faute...eh bien, sache que Dieu saurait encore t'accompagner, t'écouter et te pardonner. Il est près de toi, de tes efforts, de tes espoirs, de ton humanité. Il est le Rapproché qui dispense la force, l'énergie et l'espoir quand tous, jusqu'à toi-même pourraient vouloir t'annihiler. Retrouve le chemin de la lumière. Réveille-toi...revenir à l'essentiel c'est revenir à soi, réhabiter son cœur, édifier et embellir l'espace de sa foi, de son affection et de ses sentiments. Fais-toi un cadeau, un seul pour la vie : offre-toi ***l'exigence et la lucidité***. Pas simple, peu aisé. Difficile, en effet, le premier matin de ce réveil...quand les doutes t'assaillent, quand tu ne sais plus ce que tu peux ni ce que tu vaux, quand la tâche paraît si énorme et si impossible,

quand enfin tu constates, autour de toi, tant de douleurs, tant d'injustices. C'est le premier défi, la première épreuve. *Ton premier ennemie est ta propre négligence. Tu t'es habitué à laisser aller, sans attention ni maîtrise, ton temps, tes affaires, tes paroles, ton intimité. Tu dors...éveillé, et tu n'es pas seul (e), tu te sens très normal (e), bien guidé (e).* **Première résistance : réveille-toi et reprends possession de ton cœur, aménage ton temps, donne un espace à ta mémoire, faire face à tes doutes, construis et approfondis tes connaissances.**

Tous les jours, chaque jour. Réveille-toi, respecte-toi...pour nous respecter, nous tous, tes sœurs, tes frères, en Dieu et en humanité. Il faut continuer. Le dépôt que tu portes, *les cieus, la terre et les montagnes l'ont refusé et en ont eu peur.* La responsabilité est lourde mais la confiance en Dieu donne la force et l'énergie à celle et à celui qui sont déterminés. Sois lucide et exigeant dans ta vie privée, tu sauras être généreux et libre avec l'humanité. Les défis sont nombreux et il faut t'engager, discuter, résister, reformer. Refuse la superficialité, les caricatures, le rejet, l'exclusion, la marginalité. Résiste à tous les pouvoirs arbitraires, celui de l'image qui peut te tromper, comme celui des fausses libertés qui lentement colonisent

ton esprit et ton intimité. Apprendre à dire « non ! » devant l'inacceptable, apprendre à te lever même si tous ont plié. Sois de ceux dont on aime la chaleur... autant que l'on peut redouter leur parole de vérité face à la tyrannie, au mensonge, à l'injustice, à la duplicité. Apprendre le sacrifice, le don, la responsabilité : dialogue avec le Très Haut, et deviens la voix de qui n'a plus de voix, le cœur près des êtres qui cherchent la chaleur, l'avocat de tous les oubliés, la conscience des logiques sans consciences. Réveille-toi !

La foi est ta liberté, la justice ta responsabilité. Du plus profond amour n'ait la plus intense des exigences vis-à-vis de Dieu, de ton cœur et des êtres humains. Réveille-toi...mais n'oublie pas de rêver, les yeux ouverts, le cœur éveillé. Sans fuir avec dignité.

Tariq RAMADAN

**LISEZ ET FAITES LIRE
AN-NASR. VOS SUGGES-
TIONS SONT ATTENDUES
A L'ADRESSE SUIVANT-
TE : annasrv@yahoo.fr**